



Âges et citoyenneté

Invitation

2^e conférence, mardi 1^{er} octobre 2024, Beaulieu Lausanne
Après-midi d'échange

vieillir — 2030

La deuxième conférence organisée dans le cadre de Vieillir2030 et qui aura pour thématique «Âges et citoyenneté», se déroulera à l'occasion de la Journée internationale des personnes âgées. Nous souhaitons ainsi valoriser l'apport des seniors au fonctionnement de notre société et la participation tout au long de la vie.

En effet, quel que soit l'âge d'une personne, le droit de participer à la vie publique doit rester intact. Être senior et citoyenne ou citoyen signifie ainsi pouvoir exprimer son avis et faire naturellement partie d'un collectif, que ce soit la famille, un groupe d'amis, d'habitants ou d'un quartier, d'une ville ou d'un canton. Aussi, à tout âge, on peut avoir envie de participer à la vie collective, en donnant son avis.

C'est cette vision que le Canton de Vaud met en avant dans Vieillir2030, politique qui a été élaborée avec et pour les seniors. La mise en œuvre de cette nouvelle politique de la vieillesse se concrétise, entre autre, par la création du premier Conseil consultatif des seniors de Suisse et du Réseau des seniors acteurs, collectif consultatif comprenant plusieurs centaines de personnes.

Les personnes participant à cet après-midi d'échange auront l'occasion de prendre connaissance des projets pilotes de Vieillir2030. Ils seront présentés par les responsables des projets sur différents stands.

Par la suite, la Cheffe du Département de la santé et de l'action sociale Rebecca Ruiz présentera les grandes lignes de la politique cantonale de la vieillesse, du Conseil consultatif des seniors et du Réseau des seniors acteurs. Ensuite, le président du Conseil consultatif des seniors, Dominique Kohli, livrera ses premières impressions sur ce nouvel organe.

Dans le forum qui suivra, Émilie Gasc, journaliste à la RTS, donnera la parole à différentes personnalités romandes qui s'exprimeront sur leurs expériences de citoyenne ou de citoyen et leurs visions d'avenir. Des regards historiques et sociologiques alimenteront le débat et inviteront le public à réagir. Des observations et des questions seront amenées par une classe de gymnasiennes et de gymnasiens qui aura travaillé en amont sur la question de la citoyenneté.

Hélène Becquelin, illustratrice, apportera une touche de légèreté en nous offrant quelques dessins en direct.

Nous nous réjouissons de cet après-midi d'échange avec vous!

L'équipe Vieillir2030

Informations

Objectifs de l'après-midi

- S'informer sur les projets pilotes Vieillir2030 par le biais de la visite des stands
- Prendre connaissance de l'avancement de Vieillir2030 et notamment du nouveau Conseil consultatif des seniors et du Réseau des seniors acteurs
- Participer au débat sur la citoyenneté à tous les âges dans un contexte décontracté et différent
- Rencontrer d'autres seniors impliqués dans Vieillir2030

Participation Inscription

Tout public

Gratuite dans la limite des places disponibles

Inscription jusqu'au 15 septembre 2024

Modération de l'après-midi

Émilie Gasc, journaliste à la RTS

Lieu

Beaulieu Lausanne, bâtiment principal, Avenue Bergières 10

Vieillir2030

Dans le canton de Vaud, d'ici 2040, 1 personne sur 5 aura 65 ans ou plus. Afin d'améliorer la qualité de vie des seniors, leur santé, leur intégration dans la société, la cohésion et la bienveillance entre les générations, le Département de la santé et de l'action sociale, ses nombreux partenaires ainsi que des seniors ont élaboré la nouvelle politique de la vieillesse: Vieillir2030.

Programme

13h30–14h30	Visite libre des stands et échanges avec les responsables des projets pilotes
14h30–14h40	Accueil et mot de bienvenue par Émilie Gasc , journaliste à la RTS
14h40–14h55	Vieillir2030 de la vision à l'action Présentation de la nouvelle politique cantonale de la vieillesse, du Conseil consultatif des seniors et du Réseau des seniors acteurs Rebecca Ruiz , Cheffe du Département de la santé et de l'action sociale
14h55–15h05	Parole aux seniors Premières impressions du Conseil consultatif des seniors Dominique Kohli , président
15h05–15h15	Échange avec le public
15h15–16h40	Forum et échange avec le public animé par Émilie Gasc Avec: Philippe Biéler , ancien Conseiller d'État vaudois et engagé pour le patrimoine et le climat Marion Repetti , Professeure, responsable de l'Institut Travail Social, HES-SO Valais Dominique Kohli , président du Conseil consultatif des seniors Dominique Dirlewanger , historien et maître d'histoire au Gymnase de Provence et ses étudiantes et étudiants Invitées et invités surprise: des seniors qui s'engagent dans la vie culturelle, associative et citadine! Sur le vif, Hélène Becquelin , illustratrice, croquera ce bel après-midi.
16h40–16h45	Conclusion et remerciements par Émilie Gasc
17h–18h	Apéritif et visite libre des stands